

La vie en mode alternatif

Lundi 14 Septembre
2015

Plus de 3.000 personnes ont visité, hier, le premier village Alternatiba, installé à Limoges. Avec en toile de fonds, l'envie d'un monde plus humain et plus sobre.

Sébastien Dubois
sebastien.dubois@centrefrance.com

« C'est du pisé. Ça fait longtemps que j'en avais pas vu. » Face à un mur de paille et de boue, Antoinette retrouve une part d'enfance. « Soucieuse d'écologie et de retrouver la qualité de vie d'avant », cette septuagénaire limougeaude est partie, hier, à la découverte du monde alternatif. Et elle n'était pas seule : le premier village Alternatiba a rencontré un franc succès. « Plus de 3.200 personnes, dénombrait, hier à 17 heures, Michel Galliot, l'organisateur de la manifestation. Ça montre qu'il y a un intérêt : les citoyens sont prêts à changer. Et ce ne sont pas que les écolos, ça intéresse Monsieur Tout-le-monde. »

Avec 80 stands et 25 conférenciers, la manifestation a choisi de brasser



FOULE. A 17 heures, plus de 3.200 personnes avaient arpenté les allées du premier village Alternatiba de Limoges. PHOTO BRIGITTE AZZOPARD

large : agriculture bio, commerce équitable, mode de déplacement écologique, économie du partage. « Ce mélange, c'est dynamisant », souligne Magalie Plantadis, coordinatrice de L'accorderie à Limoges.

« Une envie de lien social »

Créée il y a un an, l'association met en contact des citoyens qui ont besoin

d'un service et d'autres qui possèdent la compétence ou le temps pour le rendre. « Ça peut aller d'un échange d'ampoule à un déménagement. C'est toujours ponctuel, mais ça permet surtout de se rencontrer et d'échanger. Ça montre qu'il y a un besoin et une envie de lien social. »

L'écologie, évidemment, était également présente à chaque coin du rassem-

blement, de la lutte contre l'extraction d'or en Creuse au refus du nucléaire. Alors que se profile la COP 21, en décembre à Paris, la mobilisation citoyenne prend le relais du politique. « Les Alternatiba ont été créées en 2013, on en compte aujourd'hui plus d'une centaine, conclut Michel Galliot. Ça a un rôle moteur : la société est en train de se mobiliser. » ■

Gilles Clément, parrain érudit de l'événement

La conférence du paysagiste Gilles Clément a constitué le point d'orgue du premier village Alternatiba.

Créateur des concepts de « Jardins en mouvement » et de « Jardins planétaires », ce Creusois multi-carte, écrivain autant qu'entomologue, a dispensé pendant une heure un savoir pointu sur l'écologie et la protection de



GILLES CLÉMENT. Le créateur des « Jardins en mouvement » a attiré une foule nombreuse. PHOTO BRIGITTE AZZOPARD

l'environnement. « Il faut faire confiance au génie naturel », estime-t-il.

Le parrain de cette première édition d'Alternatiba Limouzi a également annoncé un projet en cours pour créer une troisième école des jardins planétaires, à Limoges. « Les gens aiment comprendre et savoir », conclut-il. ■